

P.-L.-V. dont le nom reste inconnu

Un faux ménage d'harmonie

Mariage de convenance. M. André, commissaire de police, fut travaillé sur une base solide. Il fut d'abord un victime vivait depuis dix-huit mois environ avec un coupleur, Hypolyte De Backer. Agé de 33 ans, d'origine belge, lequel a disparu depuis le samedi 6 juin dans la soirée.

Ce dernier reprit chez lui, en effet, samedi vers 5 h. 30, venant de Comines, où il travaillait. Naturellement, il fut vite au courant de la situation découverte par son venant de faire au égal de Dunkerque, à quelques minutes de son domicile.

Il parut assez étonné de cette trouvaille. Puis, sans motif apparent, il se débarrassa, s'endimancha et partit, disant au fils de son amie qu'il se rendait chez le coiffeur et à deux voisins, qu'il s'en allait loin, loin, et qu'on ne le reverrait plus.

Bien entendu, M. André le fit activement rechercher, mais jusqu'à présent on n'a pas retrouvé de traces de son ami. Le mariage de convenance, qui n'avait duré que quelques jours, fut donc un mariage de convenance.

On lui fit remarquer qu'il aurait dû s'inquiéter de cette disparition et qu'il est étonnant qu'il ne l'ait pas signalée dès mercredi dernier. Il ne fut réveillé par aucune dispute plus violente que de coutume. Mercredi matin, lorsqu'il se leva, vers 9 h. 30, sa mère n'était plus là. Il ne devait le revoir que sur la pierre de la mort.

On lui fit remarquer qu'il aurait dû s'inquiéter de cette disparition et qu'il est étonnant qu'il ne l'ait pas signalée dès mercredi dernier. Il ne fut réveillé par aucune dispute plus violente que de coutume. Mercredi matin, lorsqu'il se leva, vers 9 h. 30, sa mère n'était plus là. Il ne devait le revoir que sur la pierre de la mort.

On lui fit remarquer qu'il aurait dû s'inquiéter de cette disparition et qu'il est étonnant qu'il ne l'ait pas signalée dès mercredi dernier. Il ne fut réveillé par aucune dispute plus violente que de coutume. Mercredi matin, lorsqu'il se leva, vers 9 h. 30, sa mère n'était plus là. Il ne devait le revoir que sur la pierre de la mort.

Henri Perreyve

Le Cercle catholique de Luxembourg vient de célébrer la mémoire de l'écclésiastique suisse distingué d'après lequel fut fondée la paroisse de Mons. L'abbé Henri Perreyve était le fils d'un professeur de l'École de droit de Paris. En même temps qu'une haute culture d'esprit, il eut le bonheur de trouver en naissant, à son tour, les solides convictions et les nobles vertus chrétiennes que son père et sa mère partageaient en commun, et qui furent les siennes.

Ses études au Lycée Saint-Louis furent interrompues par une santé chétive qui annonçait, sans qu'on s'en doutât, la terrible tuberculose qui, plus tard, jeter son dévolu sur lui et en faire sa victime.

Il avait commencé ses études juridiques, les premiers symptômes de sa vocation religieuse apparurent et l'entraînèrent sur une voie nouvelle. Il s'y engagea avec une grande ardeur, bien qu'obligé de prendre mille précautions pour ménager ses forces. Le climat de Paris lui étant fort nuisible, il fit de longs séjours dans le Midi de la France, à Pau, puis à Naples et à Rome où il suivit les cours de philosophie et de théologie du Collège romain. Liant tout le cours de sa vie, il eut des alternatives de dépression physique et de soudaine vigueur, qui déconcertaient sa famille et ses amis. Lui, cependant, ne se détournait jamais du but qu'il poursuivait : se vouer à Dieu dans le sacerdoce, pour évangéliser la jeunesse et acquiescer, dans ce dessein, non seulement la science requise de quiconque veut instruire les autres, mais aussi l'expérience religieuse indispensable pour gouverner les âmes.

L'Oratoire venait de se reconstituer sous la direction du Père Pétiot, et H. Perreyve se sentait attiré vers cette forme de la vie ecclésiastique. Mais l'obstacle habituel, une santé qu'il fallait constamment soigner, le força de renoncer à cette chère ambition. Il fut donc prêtre séculier et ordonné en 1858.

Déjà, l'écrivain et l'orateur s'annonçaient et attirèrent sur lui l'attention du public roubaixois. On lut avec avidité les charmantes biographies qu'il écrivait sur ses frères : Rosa Ferruzzi et Alfred Tonnelier. Annuaire du Lycée Saint-Louis, il put enfin commencer cet apostolat de la jeunesse auquel il aspirait de toutes ses forces. Nommé professeur d'histoire ecclésiastique à la Faculté de théologie de Paris, où il succéda à Mer Lavignerie, il continua d'écrire et de prêcher. Sur les écrivains, son prestige était incomparable. Il le devait à l'étendue de son savoir, à son zèle sans égal, à la distinction de son esprit et de sa parole. Car il avait le don de l'éloquence et le charme qu'il prêcha à la chapelle de la Sorbonne en 1864, sur l'Église, enthousiasma son auditoire qui salua en lui un émule de Lacordaire.

Avec l'illustre dominicain, avec le Père Gratry, les frères Perraud, doni un, Adolphe, devait être de l'Académie française et cardinal-évêque d'Autun, bref avec toute cette pléiade d'hommes célèbres qui sont connus sous le nom de l'École libérale du Second Empire, Henri Perreyve entretenait les relations les plus amicales. Il avait de notre époque la même conception haute et large. Comme eux, il estimait qu'elle doit bien se garder d'être une administration pure et simple ou une académie de savants ; que boudier sous prétexte de politique les institutions de son temps serait pour elle une tactique mortelle ; que, si elle veut remplir avec succès son éternelle mission, elle doit sympathiser avec les générations successives qui sollicitent d'elle leur direction morale et leurs grands principes.

On pouvait tout espérer de l'avenir de ce jeune prêtre si instruit et si éloquent, si aimé de ceux qui lui confiaient les secrets de leur âme et qui trouvaient en lui un guide aussi sûr que devot. Hélas ! la mort le guettait ! Il en eut l'heure par les imprudences auxquelles son zèle l'entraîna. Sa fin prématurée eut lieu le 26 juin 1865. Elle inspira de cuisants regrets dans le Pays Gratrois qui fut interrompu dans l'admirable monographie qu'il lui consacra en 1866.

— Puisse-vous dire vrai ! Hélas ! je n'en crois rien... — Il n'est pas nécessaire non plus que vous soyez convaincu, prononcez celle d'un petit ton de sphyx, mais suivez mon conseil et faites-lui comprendre, brusquement, — en choc, — qu'elle vous est indifférente... et même que vous en aimez une autre... Phillis, si vous voyez. — Eh ! cela, jamais par exemple ! — En ce cas, j'aurais su, je promet-rais-elle en aparté, promettez-moi seulement de ne pas demander sa main avant une quinzaine, au moins ! — Nous faisons tous, toujours, tout ce que vous voulez ! dis-je, acceptant cette dernière condition. Vous avez sagement quelque charme, un philtre... — Peut-être, approuvait-elle, et vous aurez encore des surprises, mais en attendant, je veux... — Encore ! — Je veux vous sauver comme vous avez sauvé Tibé !

Nous arrivions en vue de Volendam, et Nell venait vers nous, l'air intrigué. — Volendam est-il aussi célèbre pour la grande taille de ses hommes que pour la beauté de ses femmes ? demandait-elle, je vois sur le quai un homme comme je n'en ai jamais vu d'autre grand... excepté mon cousin Robert. — Et il ressemble singulièrement à votre cousin Robert, remarqua Starr.

Hier a été inauguré à Mons un ossuaire qui contient les restes de deux cents évacués français

Dimanche s'est tenu, à Mons, le Congrès annuel des Anciens combattants français résidant en Belgique et, à cette occasion, a eu lieu l'inauguration de l'ossuaire érigé au cimetière, à la mémoire des Français morts à Mons pendant l'occupation allemande.

Le matin, à 10 h. 30, les autorités françaises et les délégations des Associations prenant part au Congrès se sont rendues au monument élevé à la mémoire des Montois, morts pour la Patrie, qui a été abondamment fleuri et le général Chardigny, attaché militaire français à Bruxelles, a remis la Croix des combattants à de nombreux anciens soldats français.

M. Maistriou, bourgmestre, entouré des membres du Collège échevinal et du Conseil communal, a reçu, à 11 heures, dans son cabinet, à l'Hôtel de Ville, une délégation des congressistes et le Comité de l'ossuaire.

Parmi les personnalités présentes se trouvaient le général Chardigny, qui a remis la Croix des combattants à de nombreux anciens soldats français. M. Maistriou, bourgmestre, entouré des membres du Collège échevinal et du Conseil communal, a reçu, à 11 heures, dans son cabinet, à l'Hôtel de Ville, une délégation des congressistes et le Comité de l'ossuaire.

M. Maistriou leur a souhaité la bienvenue et a salué la France héroïque, pacifique et vigilante. Le général Chardigny a remercié en quelques mots.

Un cortège comprenant des délégations de toutes les sociétés locales, des enfants des écoles et d'associations françaises, s'est ensuite formé pour se rendre au cimetière où a eu lieu l'inauguration de l'ossuaire contenant les restes de près de deux cents évacués français.

Devant le monument, recouvert des couleurs françaises et derrière lequel s'étaient groupés une trentaine de divers groupes de sociétés belges et françaises, M. le ministre d'Etat Masson a pris le premier la parole après que le clairon de la musique belge eurent sonné le *Garde à vous*.

Le monument a ensuite été découvert et, après que les clairons eurent sonné *Aux champs*, la Royale-Harmonie de Mons a joué en sourdine la *Marseillaise*.

M. le bourgmestre Maistriou a pris possession du monument, au nom de la Ville de Mons. Parlant au nom des maires des localités évacuées, M. Demolion, conseiller général du Nord, a rappelé les tristes moments du départ des exilés et a ajouté : « Tout à l'heure, sur les restes de nos malheureux concitoyens, nous allons jeter un peu de terre natale, geste qui nous est doux d'accomplir, mais la terre de Belgique est une terre sacrée et les notes peuvent y reposer en paix comme s'ils reposaient en terre de France. »

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de la Fédération des Unions de Familles nombreuses du Nord, à Lille

Dimanche, à 10 h. 15, à la salle A des fêtes de la Société Industrielle, a eu lieu l'assemblée générale annuelle de la Fédération des Unions de Familles nombreuses et des Associations familiales du Nord de la France.

M. Louis Wattine, président de la Fédération, était entouré de MM. Bournois, secrétaire général ; Sacré, trésorier, etc. M. Wattine lut le rapport de l'activité de la Fédération durant l'exercice 1930. Énumérant les décrets appliqués à partir du 1er janvier 1930 sur un nombre considérable d'impôts intéressant la famille, il rappela les résultats obtenus à la suite du Congrès national de septembre dernier et parla de diverses congrès de la natalité qui s'est tenu à Lille.

La cause de la famille nombreuse, dit-il ensuite, s'identifie à celle de pays même, mais ne s'accorde pas toujours à celle d'autres catégories sociales et cela crée de nombreuses difficultés quant à l'abandonnement des veufs.

Après l'énumération des principales questions du programme, M. Wattine lança un appel à toutes les bonnes volontés et à tous les dévouements pour renforcer les effectifs, créer des sections nouvelles et diffuser « Le Foyer », organe de la Fédération.

Le banquet qui nous défendons ensemble, termina l'assemblée entre toutes les sympathies et le bon vouloir de tous. Après le rapport financier fait par M. Sacré, quarante membres du Comité directeur ont été élus à l'unanimité.

On procéda ensuite à la distribution des prix. Prix du Foyer. — Famille Louis Boquet, 12 ans, de Noyelles-Mines. 7 enfants de 1 à 12 ans. M. de la Fédération. — Mlle Vienne, 12 ans, de Courcelles, canton d'Alilly-Beaumont. — Mlle Louise Lombard, d'Amiens, 12 ans. — Mlle Marguerite Fouan, de Valenciennes, 12 ans.

De nombreux vœux formulés au cours des réunions précédentes ont été agréés. M. Wattine a remercié les membres du Comité directeur et a remercié les membres du Comité directeur et a remercié les membres du Comité directeur.

Le banquet qui nous défendons ensemble, termina l'assemblée entre toutes les sympathies et le bon vouloir de tous. Après le rapport financier fait par M. Sacré, quarante membres du Comité directeur ont été élus à l'unanimité.

On procéda ensuite à la distribution des prix. Prix du Foyer. — Famille Louis Boquet, 12 ans, de Noyelles-Mines. 7 enfants de 1 à 12 ans. M. de la Fédération. — Mlle Vienne, 12 ans, de Courcelles, canton d'Alilly-Beaumont. — Mlle Louise Lombard, d'Amiens, 12 ans. — Mlle Marguerite Fouan, de Valenciennes, 12 ans.

La 54^{ème} fête annuelle des Sauveteurs du Nord et du Pas-de-Calais, à Lille

La Société des Sauveteurs du Nord a célébré dimanche à Lille, la cinquante-neuvième fête annuelle.

Le groupe des sauveteurs se rendit à l'église Saint-Maurice où une messe fut célébrée à la mémoire des sociétaires défunts. Le Cercle Borloo célébra son centenaire à cette manifestation.

Après l'énumération des principales questions du programme, M. Wattine lança un appel à toutes les bonnes volontés et à tous les dévouements pour renforcer les effectifs, créer des sections nouvelles et diffuser « Le Foyer », organe de la Fédération.

Le banquet qui nous défendons ensemble, termina l'assemblée entre toutes les sympathies et le bon vouloir de tous. Après le rapport financier fait par M. Sacré, quarante membres du Comité directeur ont été élus à l'unanimité.

On procéda ensuite à la distribution des prix. Prix du Foyer. — Famille Louis Boquet, 12 ans, de Noyelles-Mines. 7 enfants de 1 à 12 ans. M. de la Fédération. — Mlle Vienne, 12 ans, de Courcelles, canton d'Alilly-Beaumont. — Mlle Louise Lombard, d'Amiens, 12 ans. — Mlle Marguerite Fouan, de Valenciennes, 12 ans.

De nombreux vœux formulés au cours des réunions précédentes ont été agréés. M. Wattine a remercié les membres du Comité directeur et a remercié les membres du Comité directeur.

Le banquet qui nous défendons ensemble, termina l'assemblée entre toutes les sympathies et le bon vouloir de tous. Après le rapport financier fait par M. Sacré, quarante membres du Comité directeur ont été élus à l'unanimité.

On procéda ensuite à la distribution des prix. Prix du Foyer. — Famille Louis Boquet, 12 ans, de Noyelles-Mines. 7 enfants de 1 à 12 ans. M. de la Fédération. — Mlle Vienne, 12 ans, de Courcelles, canton d'Alilly-Beaumont. — Mlle Louise Lombard, d'Amiens, 12 ans. — Mlle Marguerite Fouan, de Valenciennes, 12 ans.

De nombreux vœux formulés au cours des réunions précédentes ont été agréés. M. Wattine a remercié les membres du Comité directeur et a remercié les membres du Comité directeur.

Dernière Heure

LE RAID DE LE BRUX. Marseille, 7 juin. — Le Brux et Dorot ont survolé Marignane à 23 h. 4. Ils avaient parcouru à ce moment 180 kilomètres, à la vitesse moyenne de 172 kilomètres à l'heure.

LE DÉPART DU NONCE EN LITHUANIE. Cité du Vatican, 7 juin. — La nouvelle de l'expulsion du territoire lithuanien du nonce Mgr Bertolini est inexacte, du moins en ce qui concerne la forme.

DES BAGARES EN ALLEMAGNE. Berlin, 7 juin. — Une violente bagarre s'est produite à Chemnitz, entre nationaux-socialistes et communistes. Deux nationaux-socialistes ont été tués à coups de revolver et une dizaine d'autres blessés. Plusieurs arrestations de communistes ont été opérées.

Dernières nouvelles sportives. AVIRON. LES RÉGATES INTERNATIONALES DE L'UNION NAUTIQUE DE LILLE. La grande manifestation annuelle organisée par l'Union nautique de Lille a eu pour son succès habituel en raison du mauvais temps.

UN TÉLÉGRAMME EST ADRESSÉ AU PAPE par le Syndicat des journalistes français et les publicistes chrétiens. Paris, 7 juin. — Le Syndicat des journalistes français et les publicistes chrétiens, réunis aujourd'hui, en assemblée générale annuelle, ont voté à l'unanimité la motion suivante :

« Profondément ému par les informations qui nous sont parvenues sur les conditions matérielles et morales présentement infligées à l'Église, le Syndicat des journalistes français exprime à S. S. le Pape Pie XI, douloureusement et glorieusement régnant, l'hommage de son très profond respect et de son dévouement absolu. »

L'ANIVERSAIRE DE LA COMMUNE. Paris, 7 juin. — Après les communistes qui, dimanche dernier, ont célébré au pied du mur des Fédérés, au cimetière du Père-Lachaise, les socialistes ont, à leur tour, accompli leur annuel défilé.

LE CHAMPIONNAT DE BOXE DE FRANCE, A VALENCIENNES NE PEUT AVOIR LIEU. Le Championnat de France des poids légers Daudry-Vallières, qui devait se dérouler à Valenciennes, n'a pu avoir lieu en raison du mauvais temps.

LA FÊTE ANNUELLE DES ANCIENS DES 18^{ème} ET 58^{ème} CHASSEURS A PIED, A LILLE. Dimanche à Lille, la fête annuelle des 18^{ème} et 58^{ème} bataillons de chasseurs à pied.

Feuilleton de Journal de Roubaix

du 6 juin 1931

N° 20

Les Lunettes bleues

PAR LOUIS D'ARVERS

— Vous me permettez, en ce cas, de vous dire que j'ai levé, dès le premier jour, pour laquelle des deux jeunes filles vous tournez avec tant de constance le gouvernail du *Loreley* ?

— Mais... — J'aurais tout aimé bien, et j'aurais peut-être continué à le faire, jugeant mon interruption sans importance, mais depuis Amsterdam vous faites fâcher route. Voulez-vous me dire ce qui s'est passé entre vous et votre sœur ?

— Je l'ai grondée un peu, mais elle est charmante depuis. — C'est là justement ce qui m'intrigue. — Je ne comprends plus du tout. — Naturellement ! dit-elle, sans paraître s'en apercevoir, mais c'est évident.

— C'est mon bateau, il me semble, dit-elle toute rouge. — Oui, mais je suis le capitaine, commandant à bord, répliqua-t-il, s'efforçant de conserver le ton d'une taquinerie entre bons camarades, et le capitaine commande à tous pouvoirs d'après sa conscience, pour le mieux des intérêts et de la sécurité de chacun. Plaisanterie à part et quand bien même...

— A-t-il échoué ? demandai-je, anxieuse. — Non, dit vivement M. Starr, il est seulement névrosé sous une couche de peinture. Miss van Buren a bien voulu s'inscrire au caprice de ma tante qui, sentant que le nom de *Loreley* portait malheur, a rebaptisé votre yacht *Mascotte*. Et ce matin, pendant que vous dormiez, le changement a été fait.

— C'est vrai ! Je l'avais oublié, fit Nell rassurée. Mais alors, puisque le nom de *Mascotte* porte bonheur, nous pouvons, sans rien craindre, nous aventurer avec la *Mascotte* sur la mer ! Du reste, il y a seulement des petites miniatures de vagues.

— Vous ne les jureriez pas ainsi à vous étiez au milieu d'elles sur un aussi frêle bateau que le vôtre, dit M. Brédérode. — Je suis prêt à en faire l'épreuve. — Mais je ne suis pas prêt à vous le permettre, dit-il, corrigé du refus par un de ses plus gentils sourires. — Nell ne rit pas de la sottise et se hâta soudain, comme elle avait coutume de le faire avant notre passage à Amsterdam.

— C'est mon bateau, il me semble, dit-elle toute rouge. — Oui, mais je suis le capitaine, commandant à bord, répliqua-t-il, s'efforçant de conserver le ton d'une taquinerie entre bons camarades, et le capitaine commande à tous pouvoirs d'après sa conscience, pour le mieux des intérêts et de la sécurité de chacun. Plaisanterie à part et quand bien même...

— A-t-il échoué ? demandai-je, anxieuse. — Non, dit vivement M. Starr, il est seulement névrosé sous une couche de peinture. Miss van Buren a bien voulu s'inscrire au caprice de ma tante qui, sentant que le nom de *Loreley* portait malheur, a rebaptisé votre yacht *Mascotte*. Et ce matin, pendant que vous dormiez, le changement a été fait.

— Je crois que c'est lui, dis-je. — Je suis sûr que c'est lui, affirma Miss Rivers. — Comment votre cousin se trouve-t-il, s'enquiert le chaperon, savait-il que vous deviez visiter aujourd'hui Volendam ?

— Je ne le lui ai pas écrit. — Moi non plus, dis-je. — Personne d'autre ne protesta, mais Phillis rougit.

TROISIÈME PARTIE. Le point de vue de Phillis Rivers. Quoiqu'il advienne, notre arrivée à Volendam comptera parmi les meilleurs souvenirs de mon voyage. Outre l'agréable surprise de trouver M. van Buren sur le quai, nous attendant, nous avons eu la bonne fortune d'un coucher de soleil presque aussi radieux que celui d'Amsterdam. Tout était lumière et joie. J'étais si heureuse que, pour un instant, j'aurais châté dans la rue en allant du bateau à notre hôtel, malgré de gros sauges, vers l'est, que lady Nairne délaissait menaçants.

M. Brédérode nous avait proposé de nous conduire vers le nord, en suivant la côte, jusqu'à deux autres villes mortes de Zuyderzée : Horn et Enkhuizen, pour de traverser la mer et de contourner la bonne fortune dans le pays de Frise. Mais le mauvais temps qu'il prévoyait l'obligeait à modifier son programme.

— Les hommes peuvent venir à l'aise, dit-il, s'adressant à M. van Buren et M. Starr, mais, par ce temps, je ne voudrais pas permettre à des femmes de se risquer en pleine mer sur le *Loreley*.

— Il n'y a plus de *Loreley*, dit alors lady Mac Nairne. — Nell devint toute rouge et je sentis que je palissais. — A-t-il échoué ? demandai-je, anxieuse. — Non, dit vivement M. Starr, il est seulement névrosé sous une couche de peinture. Miss van Buren a bien voulu s'inscrire au caprice de ma tante qui, sentant que le nom de *Loreley* portait malheur, a rebaptisé votre yacht *Mascotte*. Et ce matin, pendant que vous dormiez, le changement a été fait.

— C'est vrai ! Je l'avais oublié, fit Nell rassurée. Mais alors, puisque le nom de *Mascotte* porte bonheur, nous pouvons, sans rien craindre, nous aventurer avec la *Mascotte* sur la mer ! Du reste, il y a seulement des petites miniatures de vagues.

— Vous ne les jureriez pas ainsi à vous étiez au milieu d'elles sur un aussi frêle bateau que le vôtre, dit M. Brédérode. — Je suis prêt à en faire l'épreuve. — Mais je ne suis pas prêt à vous le permettre, dit-il, corrigé du refus par un de ses plus gentils sourires. — Nell ne rit pas de la sottise et se hâta soudain, comme elle avait coutume de le faire avant notre passage à Amsterdam.

— C'est mon bateau, il me semble, dit-elle toute rouge. — Oui, mais je suis le capitaine, commandant à bord, répliqua-t-il, s'efforçant de conserver le ton d'une taquinerie entre bons camarades, et le capitaine commande à tous pouvoirs d'après sa conscience, pour le mieux des intérêts et de la sécurité de chacun. Plaisanterie à part et quand bien même...

— A-t-il échoué ? demandai-je, anxieuse. — Non, dit vivement M. Starr, il est seulement névrosé sous une couche de peinture. Miss van Buren a bien voulu s'inscrire au caprice de ma tante qui, sentant que le nom de *Loreley* portait malheur, a rebaptisé votre yacht *Mascotte*. Et ce matin, pendant que vous dormiez, le changement a été fait.